
 

  ぬま健司 ニュースレター 
             ２０２２年５月発行 

Facebook、Insta、Twitter、Homepageで 

暮らしに役立つホットな情報を発信中です！ 

ぬま健司事務所 

 〒811-3113  古賀市千鳥２－３－７ 安部ビル１０３ 

 電話・FAX： ０９２－９４４－２６３９ 

 メー ル： ny2knm@gmail.com 

古賀市議会議員 

ぬま健司 

 右図の構想を実現することが私のライフワー

クです。名張市の実例を知り勇気百倍です。地

域包括支援センターが設置された千鳥苑は、だ

れ一人取り残さない共生社会を形成するうえで

必要不可欠な施設と考えています。 
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７期目の３年間 
活動の主な報告 

５日間   審査特別委員会で詳細質疑 
薬王寺快 館につ て市 質疑を行 ました 

３月２３日 本会議で  案に賛成討論 
執行上 留意点を指摘 ３ページ 照  

       健康・   ま  

248億 7540万 8千円   を可決 
海津木苑、  改修、 ロナ対策 特徴 

～これからの古賀市に真に必要なもの～ 

全    に ま   健   

～三重県名張市の取り組み～ 

ぬま健司 ビジョ  

～８校区に保健師を配置～ 

～三重県名張市の取り組み～ 

 三重県名張市の亀井市長は「福祉の理想郷」を

掲げ、全小学校区に「まちの保健室」を設置しま

した。高齢者、子ども、障がい者等が安心して暮

らせる共生社会をめざしています。名張市のよう

なまちづくりが古賀市にも必要だと思います。 

市議７期目 ３年間で以  よ 

な取 組みをしました。 

●ＳＮＳで新型 ロナ情報や市 、

議会 情報を連日発信 

●道 駅、ＳＤＧｓ、第５次   

 、薬王寺イ キュベーショ 、

千鳥苑などに的確な問題提起 

●花見  ハ  、宮 岳線跡  

ー ショッ を  で協働実行 

● ロナ感染時 議会機能、オ  

イ 会議 条例改正、 球温暖化

対策 議会提言。議会  意形成 

●子ども特定健診、在宅医療、認知

症サポートなど  医療 習会 

●身近な市民相談 解決支援 

７期目 任期は残 １年です 、

健康第一、 涯現役で頑  ます。 

●子ども特定健診 実現や千鳥苑

 存続活用、ＳＤＧｓ、環境・ 

  会形成に力を入れます 

● 報告 対話 つど  に え、

次世代育成 習会を開催します 

●ＳＮＳをさらに活用します 
■
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理想の追求 
生涯現役で頑張ります 

報告 対話 つど  ３月２７日  
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古賀市の予算や財政についてご質問、ご意見がありましたらメールを送ってください。

私の見解を添えてご説明いたします。メールの送り先：ny2knm@gmail.com 

 

２０２２年 古賀市一般会 当初  案 概要 
３月２３日 本会議で反対１、賛成１７で可決 私は執行上 留意点を指摘しました 

項 目 概  要 

  規模 ２４８億７５４０万８千円 対 年 比２３億５２００万１千円増、１０．４％増、過去最大規模 

歳 入 

内 訳 

①市税は７１億４７７５万円、対 年 比４億９０５５万８千円 増 

 固定資産税２億７６００万円増、市民税 個  １億９００万円増、市民税 法  １億９００万円増 

②  交付税は３３億１０００万円、対 年 比２億２３００万円増、７．２％増 

③市債 借  ２３億８７８５万円 対 年 比８億１６８５万円増、５２％増 

④基 繰入 貯 取 崩し １７億２００万円、対 年 比３億４６４７万６千円増、２５．６％増 

大きな 

歳   

①汚泥再   セ ター 海津木苑 建設工事費・・・１４憶６０００万円 

②古賀北中 古賀東中 大規模改造工事、東・西・花鶴  トイレ改修・・・５億４５９４万円 

③新型 ロナ    接種・・・２億６７００万円（コロナ対策関連予算の合計 ５億６６１４万円） 

④古賀駅西口拠点形成事業・・・６３００万円   

⑤武道館屋上防水、外壁改修工事費・・・７６９５万６千円 

⑥薬王寺・快 館・イ キュベーショ 促 事業・・・７３００万円 

特 徴 

①第５次     初年    。１０年 を見据えた施策 盛 込まれて るか検証 必要 

②   付随資料 してア ショ     2022年  2025年   提示された 効果は疑問 

③田辺市 １期目 最後   だ ど よ な特徴 あるか ェッ  必要 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千鳥苑 存続・活用を提言しました 
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２０１７年３月策定

２０２１年８月 案
２０２２年１月決定

２０１４年４月
 務大  知・策定要 

  ・  ・ ー
ジ  を し  も 事 ーナー 開  津 

  を感 る 

入館料１５０円で
   にも入れます

第２    支援セ ター
 には し  し   

千鳥苑は  になる 
  き、 き   
     拠点です

薬王寺 快 館  

イ キュベーショ  

   防セ ター 

改修工事設 委託 

 

ＡＩ 

オ デ  ドバス 

古賀駅西口エ ア 

本質的再  

 

＜気になる点＞２億円以上の公金をつぎ込むが市民にと

ってどういう効果があるのか？赤字にならないのか？ 

＜指摘＞①サ  イトオフ ス等誘致促 条例 仮称 

を整備し目的や市 支援措置等 根拠を明確にするこ

 ②指定管 者  に準 た設置・管 ・運営に係る

条例等 ルールを定 るこ  

＜気になる点＞公共交通の新手段として期待するが現計

画で利用しやすいと言えるか？ 

＜指摘＞①エ ア内・外  ー   グポイ トを増

設し 院、買 物に役立つよ にするこ ②会員登

録 スムーズに  よ 具 的対策を講 るこ  

＜気になる点＞国の補助金活用で規模が増大している

が見込は？外部依存が高くなっているが地域との連

携は大丈夫か？西口エリアはどう変わるのか？ 

＜指摘＞①多額 公 投入 意義や見 しを明らかに

するこ 。②商工会や  住民 連携し、 活を支

える西口エ アへ 発展を図るこ  

千鳥苑の廃止を 
決定したのか？ 

検討するとしており
決定した事実はない 

地域共生社会の拠点や
地域包括支援のモデル
として存続・活用を 

千鳥苑の価値は尊いが
公共施設の総量 

適正化も市長の職責 質問するぬま健司 ３月１６日  答弁する田辺一城市  

国 要  きっかけ 

市民・現   を聞 べきです 

国の要請に基づき公共施設の床面積

２割削減を決定。今年１月に千鳥苑、市

民体育館、あすなろ教室等の移転・廃止

案を作成しました。しかし市長は、関係

団体と協議を行い２０３０年までの間

に方向性を明らかにすると答弁してい

ます。市民の声が大事です。 

千鳥苑は高齢者 居 所、   拠点 

年間４万   用して ます 

み なで存続さ ましょ  

千鳥苑は４０年以上の歴史があります。管理・

運営する社協の方と利用する方々の心が通い、多

くの方が利用しています。高齢者、地域コミュニ

ティ、各種サークルにとって必要な施設です。み

んなの声を集めて存続させましょう。 

● 移転・   は 

決まったわけではあ ま  ！ 

● 存続 を求 る をハガキやメールで 

市 に届けましょ ！ 

● 千鳥苑を残そ ！   を 

友 、知 に広げましょ ！ 

千鳥苑 
存続 た に 

ど したらよ か？ 

２億１０６３万８千円 過去

３年間の予算の累計。国の交

付金活用だが公金に違いない 

２５７万５千円 米多比児童

館、あすなろ教室移転を前提

とした「りん」改修設計委託費 

 

３３０６万９千円 運行委託

費等の予算。１０月に花鶴丘、

日吉台で実証運行開始の予定 

９４６０万円 過去２年間の

予算の累計。拠点形成補助、空

き店舗改修補助などです 

 

いま、市政をチェックし、必要な時には修正することがで

きるくらいの議会の力量が求められています。 

市長という立場はどうしても国の政策や補助金に依存する

傾向があります。その結果、財政規模が膨らみ将来の市の財

政を圧迫することもあります。またコンサルタント等に頼る

あまり、市民や関係団体との連携を軽視することもあります。 

そこで市民の代表である議員・議会の役割があるのです。

３月議会では以下の４点について、会派・友和（ゆうわ）の討

論によって具体的な提案、指摘を行いました。 

＜気になる点＞子どもをはじめ利用者の安全確保が図ら

れているの？「廃止を検討するが決定していない」と

いう市長答弁と矛盾しないか？ 

＜指摘＞あすなろ教 、米多比児童館は関係者、 用者

  話し  、安全確  整 まで移転を行わな こ

  

田辺市 に注文を付けました 
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